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Niederschrift der Mitgliederversammlung der  
Sektion Edelweiß München des DAV  

vom 20.02.2019 
 
Beginn: 19:45 Uhr 
 
 
Die 1. Vorsitzende Lore Zimmermann begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für Ihr Erscheinen. 
Entschuldigt haben sich: Wolfgang Kratzer und Immo Betzler 
 
 
Tagesordnungspunkte: 
 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
 

Die Einladung zu Ordentlichen Mitgliederversammlung 2019 erfolgte gemäß § 17 der Satzung mit 
dem Rundschreiben vom 09. Januar 2019. Erschienen sind laut Unterschriftenliste 37 
stimmberechtigte Mitglieder. 
Lore Zimmermann stellt fest, dass die Mitgliederversammlung 2019 gemäß § 19 der Satzung 
beschlussfähig ist. Gemäß § 21 bestimmt die Versammlung die Mitglieder Hildegard Epp und Josef 
Bergmoser, um die Niederschrift der Mitgliederversammlung 2019 zu unterzeichnen. 
 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 21.02.2018 
 
Die Niederschrift der Mitgliederversammlung 2018 vom 21.02.2018 wird mit einer Enthaltung 
genehmigt. 
 
 
3. Bericht der Vorstände und Beiräte für das Vereinsjahr 2018 

 
a. Lore Zimmermann, 1. Vorsitzende 

2018 war das 96. Vereinsjahr seit der Gründung. Es gab in der Sektion 2018 15 
Kündigungen und eine Aufnahme von 34 Neumitgliedern. Aktuell hat die Sektion Edelweiß 
München 428 Mitglieder.  
Es fanden 2 Vorstandssitzungen im April und Oktober statt. 
Lore Zimmermann hat 2018 an der Versammlung des Kletterfachverbandes am 
03.09.2018 teilgenommen. Klettern soll eine olympische Disziplin werden. Dafür wird in 
Augsburg ein Leistungszentrum aufgebaut und das Ausbildungsprogramm für Trainer und 
Schiedsrichte für den Bereich Sportklettern soll erweitert werden. Bei der Versammlung 
wurde außerdem beschlossen, dass das Skibergsteigen in die Satzung aufgenommen 
werden soll. Nach Vollzug dieser Änderung im Vereinsregister erfolgte die Namensänderung 
des Verbandes in „Bergsportfachverband“. 
Beim Treffen des Münchner Ortsausschusses am 19.09.2018, an dem Lore Zimmermann 
die Sektion vertrat, haben 15 Münchner Sektionen teilgenommen. Es wurden u.a. die 
Anträge für die DAV-Hauptversammlung heftig diskutiert. Darunter waren z.B. Anträge des 
Verbandsrats zur Überarbeitung der Vorschriften für den Bau, Erhalt und die Verwaltung von 
Hütten, einer Anpassung der Mustersatzung des DAVs und die Digitalisierungsoffensive. Die 
Sektion Bayerland, die etwa so viel Mitglieder hat wie unsere Sektion, hatte Anträge zum 
Riedbergerhorn und dem Alpenplan, sowie zum Thema „MTB konfliktfrei“ und zur 
Positionierung zu Berg-Pedelecs eingebracht. Interessant war auch ein Antrag zu Stärkung 
der Mitgliederrechte von DAV-Mitgliedern auf ihren Hütten. 
Am 22.09.2018 nahm Lore Zimmermann am Südbayerischen Sektionentag in Laufen teil. 
Auch hier fand eine lebhafte Diskussion der Anträge zur DAV-Hauptversammlung statt. 
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Lore Zimmermann konnte am 16./17.11.2018 die DAV Hauptversammlung in Bielefeld 
besuchen. Hier wurde zum ersten Mal elektronisch über die zahlreichen Anträge 
abgestimmt. So wurden z.B. alle Anträge der Sektion Bayerland angenommen. Auch der 
Antrag zur Digitalisierungsoffensive wurde mit 2/3 Mehrheit angenommen- Unsere Sektion 
hat bei diesem Antrag mit ihren 6 Stimmen dagegen gestimmt, weil wir als kleine Sektion 
viele der Funktionen des geplanten digitalen Systems überhaupt nicht benötigen, aber alles 
solidarisch mitfinanzieren müssen durch eine geplante Mitgliedsbeitragserhöhung. 
 
2018 feiert der Deutsche Alpenverein sein 150-jähriges Bestehen. Dazu gibt es zahlreiche 
Veranstaltungen, die auf der Seite des DAVs zu finden sind. 
2018 wurden wieder zwei Halbjahresprogramme mit jeweils einem Rundschreiben an die 
Mitglieder verschickt. 
  

b. Elvira Elzer, 2. Vorsitzende 
Im Vereinsjahr 2018 fanden insgesamt 18 Sektionsabende mit insgesamt 318 Besuchern 
statt. 2 Sektionsabende wurden nicht auf der Praterinsel veranstaltet sondern im Biergarten. 
Die Mitgliederversammlung im Februar (35 Besucher) und die Weihnachtsfeier (48 
Besucher) im Dezember waren die am meisten besuchten Veranstaltungen. 2018 wurden 
bei der Weihnachtsfeier 7 Mitglieder geehrt. Es wurden 2018 insgesamt 34 
Geburtstagskarten verschickt. 
 

c. Rüdiger Köhler, Tourenwart 
2018 wurden 35 Touren angeboten. Davon fanden 30 statt. Insgesamt nahmen 181 
Teilnehmer an den Touren teil. Das entspricht im Durchschnitt 7 Teilnehmer pro Tour. Es 
wurden 19 Bergtouren angeboten, der Rest der Touren bestand aus Skitouren, Langlauf, 
Klettertouren und Radtouren. 2018 wurden auch 4 Mehrtagestouren angeboten. Die am 
meisten besuchte Tour war der Langlaufkurs in Mösern mit 17 Teilnehmern Die Art der 
Touren und die Teilnehmerzahlen waren ähnlich wie im Vorjahr. Für 2018 wurden insgesamt 
9 private Tourenberichte abgegeben. 
 

d. Gertraut Pfaffinger, Bücherwart 
2018 wurde der Bestand der Führer und Karten nicht erweitert. Aus Platzgründen werden 
nur noch Bücher von Tourenführen angeschafft, die für eine Sektionstour benötigt werden. 
Der Bücherwart verweist bei benötigtem Karten- und Führermaterial auf die Bücherei des 
DAV auf der Praterinsel. Die Bücher können auch online vorbestellt werden. Es wird darauf 
hingewiesen, dass jetzt auch bei unserer Sektion die neuesten Ausgaben der Zeitschrift 
„Berg und Steigen“ ausgeliehen werden können am Sektionsabend. 
 

e. Gustav Bittl, Naturschutzreferent 
2018 führte im Rahmen des Naturschutzes im Mai eine Tour in den Alpenzoo in Innsbruck. 
Gustav Bittl nahm an drei Demonstrationen zum Thema Umweltschutz teil. 
Nach vielen Protestschreiben zum Riedberger Horn an die Bayerische Staatsregierung soll 
die Skischaukel dort nicht gebaut werden. Über die Planung eines 3. Bayerischen 
Nationalparks wir aktuell in der bayerischen Regierung nicht gesprochen. 
 

f. Simone Hübel, Jugendreferentin 
Simone Hübel übt das Amt der Jugendreferentin nur kommissarisch aus. 2018 wurden in 
diesem Bereich keine Touren angeboten. 

 
g. Wolfgang Kratzer, Hüttenwart (vorgetragen von Dagobert Kratzer) 

2018 gab es auf der vereinseigenen Hütte im Längental 344 Übernachtungen Davon waren 
195 Übernachtungen von Mitgliedern und 149 von Nichtmitgliedern. Daraus ergaben sich 
Gesamteinahmen in Höhe von 1220,50 €. Es wurde über die ausgeführten Arbeiten an der 
Hütte berichtet und über die geplanten Arbeiten für 2019. Wolfgang Kratzer wünscht sich 
Unterstützung bei seinem Amt als Hüttenwart. Theo Ney wird als Stellvertreter bei 
technischen Belangen ernannt und Rainer Lorber soll als weiterer Beirat zur Stellvertretung 
der Hüttenwarts in logistischen und organisatorischen Belangen gewählt werden. 
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h. Immo Betzler, Schatzmeister (vorgetragen von Monika Schöps) 
2018 gab es einen Überschuss von 3.069,75 €. Die größten Ausgaben stellten 2018 die 
Abgaben der Verbandsbeiträge an den DAV-Dachverband dar und die größten Einnahmen 
kamen von den Mitgliedsbeiträgen. Der Kostenvoranschlag für 2019 ist im Wesentlichen 
gleich wie für 2018. Wegen Änderungen bei den Hüttenausgaben für neue Fenster kann der 
Haushalt für 2019 negativ ausfallen. Dies stellt jedoch kein Problem dar wegen des 
vorjährigen Überschusses. 

 
 
4. Bericht der Kassenprüfer 

 
Die Prüfung der Haupt- und Nebenkasse (Hütte) wurde dieses Jahr unter Anwesenheit des 
Schatzmeisters Immo Betzler durchgeführt und ergab keine Mängel. Das gesamte 
Rechnungswesen der Sektion war übersichtlich und fehlerfrei. 2018 gab es einen Überschuss von 
rund 3.070 €. Ein Dank geht an Lore Zimmermann für Ihre Unterstützung bei der Prüfung. 
 
 
5. Entlastung der Vorstandschaft für das Vereinsjahr 2018 

 
Horst Lorber bedankt sich bei Lore Zimmermann für die gute Arbeit der Vorstandschaft und stellt 
den Antrag, die Vorstandschaft für das Jahr 2018 zu entlasten. Die Vorstandschaft wird einstimmig 
mit 7 Enthaltungen (Vorstände und Beiräte) entlastet. 
 
 
6. Haushaltsvoranschlag für 2019 (vorgetragen von Monika Schöps) 

 
In Vertretung von Schatzmeister Immo Betzler stellt Monika Schöps die einzelnen Posten des 
Haushaltsvoranschlags für 2019 vor. Er sieht Einnahmen in Höhe 19.275 € und Ausgaben in Höhe 
21.850 € vor. Daraus ergibt sich ein Minus in Höhe von 2.575 €. Der Haushaltsvoranschlag für 2019 
wird einstimmig genehmigt. 
 
 
7. Wahl eines neuen Beirates als 2. Hüttenwart 

 
Hüttenwart Wolfgang Kratzer hat zu seiner Entlastung um die Wahl eines 2. Hüttenwartes gebeten. 
Als Kandidat für einen neuen Beirat mit dieser Aufgabe stellt sich Rainer Lorber zur Verfügung. 
Es wird entschieden, dass es offene Wahlen gibt. Rainer Lorber wird mit 35 Ja-Stimmen, 2 
Enthaltungen und keiner Nein-Stimme zum 2. Hüttenwart gewählt. Er nimmt die Wahl an und stellt 
sich kurz vor. 
 
 
8. Sonstige Anträge und Verschiedenes 

 
Elvira Elzer informiert die Mitglieder darüber, dass auch gerne Freunde und Bekannte, von 
Mitgliedern einen Vortrag bei einem unserer Sektionsabende halten können. 
 
 
Lore Zimmermann bedankt sich zuletzt bei allen anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme an der 
Mitgliederversammlung und wünscht allen ein erlebnisreiches Jahr in den Bergen. 
 
Ender der Versammlung: 20:40 Uhr 
 
 
 
______________  _________________ ______________  ______________  

Lore Zimmermann Felix Zimmermann  Hildegard Epp   Josef Bergmoser 
1.Vorsitzende Schriftführer  Mitglied   Mitglied 


